

LE MADAWASKA

La Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON, N. B. 5 JUIN 1919

G.-E. DION, Administrateur

LES LEÇONS DE L'EGLISE

Avec les beaux jours du printemps tout semble s'éveiller à une nouvelle vie. La nature entière demande à l'homme de s'intéresser à elle et de l'aider à germer, croître et fleurir afin de porter son fruit. Et Dieu se plaît à réchauffer et à arroser les labours de sa créature afin de la rendre féconde.

Mais ce qui attire en ce moment notre attention c'est cette nombreuse petite phalange d'enfants qui semblables à de jeunes plantes, prennent peu à peu leur place au soleil du bon Dieu et demandent eux aussi les soins d'une main délicate pour les former, les redresser, les faire croître avec droiture afin que plus tard ils s'épanouissent en portant des fruits de vertus chrétiennes et sociales pour Dieu et la patrie.

Ces petites plantes, ces chers enfants n'ont pas été oubliés. La sainte Eglise du Christ, partout où elle exerce son influence étendant sur eux sa bienveillance empressée et maternelle. Et tous ceux qui ont quelque souci de l'avenir et de l'éternité sont heureux de les voir en ce moment se rendre chaque jour fidèlement à l'église de leur village pour s'y instruire du grand devoir de la vie : du devoir d'un chrétien. Leur âme encore tendre y reçoit les premières semences des vérités divines. Cette bonne Mère qu'est l'Eglise s'intéresse fortement à eux. Elle veut en faire pour demain des hommes dignes de ce nom. Et c'est pourquoi elle s'empresse de former leur intelligence, leur volonté et leur cœur. Elle leur dit leur origine et leur fin, elle leur apprend à connaître leur Créateur qui sera un jour leur juge. Elle leur enseigne à se servir de leur volonté pour faire le bien et éviter le mal et pour suivre la voie de l'honneur. Elle oriente leur cœur vers le cœur du Dieu qui s'est laissé immoler pour nous racheter ; elle s'efforce de mettre ces cœurs encore inexpérimentés en garde contre les amours déréglées et coupables.

Et les prenant comme dans ses bras Elle les conduit à la table eucharistique pour qu'ils se nourrissent du pain des forts et s'abreuvent au calice du sang rédempteur. En un mot elle leur enseigne le catéchisme et les admet à faire la sainte Communion, c'est à dire elle leur enseigne à vivre et à vivre comme des enfants de Dieu, de bons chrétiens et de vrais citoyens dans la piété, la justice, et le respect d'eux mêmes. Quelles leçons que celles-là !

Où sont les institutions qui s'intéressent à ce point au bonheur de l'enfance, des familles et des sociétés ? Que font les sectes protestantes les sectes maçonniques etc pour le cœur et l'âme de l'enfant ? Si l'homme traduit dans sa vie les impressions de son enfance et de sa jeunesse, que dire alors quand nous sommes témoins des désordres du monde actuel et des perturbations qui se produisent quotidiennement dans nos grandes villes ? A quoi attribuer cet esprit de mécontentement d'injustice, de désordre et de révolte qui menace la société aujourd'hui ? Ah ! c'est que l'Eglise n'est pas là ; Elle n'a pu passer partout ; Elle n'a pas formé ces esprits turbulents, ces cœurs avariés. Oh, si un jour ils ont entendu ses paroles maternelles, ils les oublient maintenant et les foulent aux pieds. C'est un malheur qui en présage de plus grands encore.

Ah ! nous du moins, nous catholiques, ouvrons les yeux, et rendons nous à l'Eglise avec nos chers enfants. Venons entendre les enseignements qu'ils reçoivent au catéchisme ; venons réapprendre ce que nous avons entendu dans notre enfance ; mais surtout venons voir ces petits s'approcher de la table sainte pour y recevoir leur Dieu ; mêlons nous à eux en retrouvant la foi de notre jeunesse et alors nous retrouverons, pour notre part, la vertu qui fait les hommes de bien, la confiance et le courage pour travailler à faire respecter les droits de Dieu sur la terre et nous aiderons à restituer l'union et la paix dans la société.

BANANES

Nous les recevons maintenant au char, par conséquent envoyez votre commande pour envoi de chaque semaine.

Oranges, Valencias
150, 176, 200, 216 et 250 par caisse
Citrons et 'Grape Fruit' Ananas, Tomates, Choux, Onions de Bermudes en caisse de 50 lb.
Noix de toutes sortes.

Prix donnés sur demande
KELLY & COLGAN
15 North Wharf, ST-JOHN, N. B.

UNE ŒUVRE

Elle est bien notre cello-là, et mérite tous nos encouragements. Il faut être aveugle pour ne pas voir le bien qu'elle fait parmi nous. Nous voulons parler de l'Hôtel Dieu de St-Basile, cette belle institution qui s'occupe de nos enfants, de nos vieillards, de nos malades et de nos orphelins. Point n'est besoin de rappeler ici avec quel dévouement les bonnes religieuses se consacrent à leurs œuvres, jour et nuit, d'un bout de l'année à l'autre. Quelle famille dans le Madawaska n'a pas profité des œuvres de Charité de ces bonnes sœurs ? Mais où on se trompe quelquefois, c'est de croire que ces œuvres rapportent de l'argent. C'est une erreur. Ces œuvres ne peuvent subsister que grâce au dévouement qui ne se dément jamais, des religieuses. Mais ces dévouements sans nombre ne suffisent pas toujours, et combien de fois la trésorière se trouve en face d'une caisse vide lorsqu'il y a quelque gros compte à payer.

Il est une autre chose nécessaire au maintien de ces œuvres, et c'est la charité publique. C'est à nous catholiques du Madawaska de faire des sacrifices, au besoin, pour donner à cette œuvre notre offrande, ne serait ce qu'une obole.

Les 26 et 27 du présent mois aura lieu sur le terrain du couvent un grand bazar au profit de l'institution. Voilà une bonne occasion d'aller se récréer tout en faisant du bien. Nous sommes certains que comme par le passé et plus encore, car les bonnes sœurs elle aussi ont du traverser la période de guerre, la charité ne fera pas défaut. Soyons généreux sans crainte et sans arrière pensée, ce n'est pas seulement une œuvre philanthropique, c'est une magnifique œuvre de charité chrétienne.

Chevaux ! Chevaux ! chez J. W. HALL

Je viens de recevoir un char de jolis chevaux et juments pesants de 1250 à 1600. Vous êtes invités à venir les voir, j'ai ce qu'il y a de mieux en chevaux.

St-Jacques N.B.

Un feu téméraire fut allumé dans la concession de la Rivière-à-la-Truite samedi dernier, et malgré la bonne volonté et l'empressement d'une escouade de volontaires sous la direction du garde-foeu M. Octavé King, des dommages pour plus de \$300.00 ont été causés. Par un vent de 40 miles à l'heure et un temps sec, nous sommes chanceux de n'avoir pas à déplorer un plus grand incendie. Il est grandement temps qu'on respecte les lois un plus que cela.

La paroisse de Saint Jacques est très généreuse et charitable. Elle prend un soin jaloux de ses malheureux. Personne n'y souffre de la faim. Il est donc regrettable qu'un certain vieux Gagnon alias Godendard-vieillard à sa rente, s'il vous plaît, fasse des excursions périodiques de quête dans le comté. Je l'ai vu l'autre matin, à la jour, revenant de l'une d'elle, sa voiture encombrée de poches, sacs et paquets. Et pour qui ces quêtes ? Pour tenir dans la faiblesse des proches, trop paresseux pour travailler ; qui ont réussi à enjoler presque tous les marchands des environs et qui pour ne pas payer font des "Disclosures". Qu'on ne se laisse donc plus prendre par ce vieux Santa Claus, nouveau genre. Lui donner n'est pas de la Charité.

M. Frank Murchie et son fils récemment revenu du front, étaient à St-Jacques, ces jours derniers.

La Fête de Roi a été observée dans toutes nos écoles comme d'habitude.

Madame Ernest Bélanger est allée rencontrer M. Bélanger à Rivière du Loup, samedi dernier. M. Bélanger était en route pour Halifax où il se rend avec l'intention de travailler cet été.

M. Adolphe Démers contre-maître au moulin de la Eastern Townships Lumber Company a fait l'achat de la propriété de M. Ernest Bélanger.

M. Thophile Lévesque de Ste-Rose du Déglé était de passage ici, lundi.

Les travaux sur nos chemins sont commencés. Ceci emploiera beaucoup de personnes la plus grande partie de l'été. C'est une aubaine dont plusieurs veulent profiter.

Un très violent orage électrique s'est abattu sur St-Jacques, mardi. Le tonnerre est tombé à deux endroits mais heureusement sans causer de dégâts. On me dit que les chapelets, l'eau bénite, les cierges et même les rameaux bénis étaient en vogue pendant l'orage. La crainte du Seigneur est le commencement de la Sagesse, quoi !

A VENDRE

Deux juments de 6 ans, une de 1100 livres et l'autre de 1200 livres, aussi plusieurs vaches. S'adresser à Delphis Lavoie, Rivière Verte, N. B.

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social : MONTREAL
SUCCURSALES DANS LA PROVINCE :
Caraquet, M. P. E. Moreault, Gérant
Bathurst, A. Alain, Gérant
Edmundston, F. H. Bourgoin, Gérant
Moncton, J. E. St-André, Gérant
Norton, A. C. L. Hastings, Gérant
St-John, D. W. Harper, Gérant

10—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an ; les dits intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

20—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces messieurs examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants la plus grande protection possible.

30—Pour la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, depuis \$1.00 un dollar sont acceptés au département d'épargne. Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage

INFLUENZA ET GRIPPE

Les symptômes de l'influenza et de la grippe sont les suivants :
Resserrément de la poitrine, douleurs à la tête ou maux de tête, douleurs dans le dos et sensibilité générale du corps. Pour vous mettre à l'abri de ces maladies, faites l'emploi externe de



PETRO-MUSS
et appelez votre médecin.
PETRO-MUSS est un contre-irritant et rubéfiant, que l'on emploie à la place des emplâtres de moutarde.

PRIX 35c le pot, 3 pots pour \$1.00 par la poste.

GEO. MORTIMER & CO. INC.,
212 Milk St., BOSTON, Mass.

Royal Stores

Economisez votre argent quand vous achetez vos habits du printemps.

en profitant de plusieurs avantages offerts par le magasin 'Royal'. Cette semaine est le temps, et le magasin 'Royal' est le temps pour hommes de \$7.50 à \$14.00



Habits pour hommes de \$22.00 à \$45.00



Royal Stores

(The people store) M. Wagner, Manager

Une servante. Bons gages. Pas de lavage ni de repassage. S'adresser à R. W. Hammond, Edmundston, N. B.

On demande une fille. Très bons gages donnés à une bonne servante. S'adresser à Mde JOS F. PELLE-TIER, Edmundston, N. B.